

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE ABRIL DE 1794.

Constantinopla 22 de Enero.

Aumentándose mas cada dia el descontento de una parte del pueblo, ha tenido el Gobierno por conveniente reforzar todas las guardias y establecer patrullas de Genízaros que rondan dia y noche por diferentes barrios de esta capital; igualmente ha prohibido a sopena de muerte que los Judíos, Griegos y Armenios, salgan de sus casas despues de anochecer. La desconfianza que se manifiesta respecto á estos últimos, se atribuye á las maquinaciones de los Franceses; y á sus esfuerzos para propagar entre ellos los principios del Jacobinismo, lo que se asegura han conseguido con facilidad.

Inevitable parece ya la guerra con Rusia, siendo su principal motivo, aunque no el aparente, el último repartimiento de la Polonia, que la Sublime Puerta jamás quiso reconocer ni aprobar. Se ha mandado abatecer inmediatamente de víveres por un año las fortalezas de Bralow, Ismael, Bender y Choczim; y dicen que una tribu de bárbaros, que habita por la parte de Persia en las orillas del mar Caspio, conocida con el nombre de Mikrel-Arâbes, declaró ya guerra á la Rusia, y dió principio á las hostilidades devastando una gran extension de pais perteneciente á los Rusos.

El Capitan-Baxá ha asegurado al Gran Señor que las fuerzas navales que podán dar la vela en todo el mes de Marzo son 20 navios, muchas fragatas y otros buques, que juntos formarán una esquadra formidable. Las tropas de tierra se reúnen en gruesos cuerpos por el lado del Niéster y en el Cuban, con la idea de atacar á los Rusos en toda la frontera de aquel pais: y como se ha esparcido la voz de que el Sultan está resuelto á recobrar todas las conquistas hechas por la Rusia en dominios Otomanos, inclusa la Crimea, se hacen tambien por órden de la Emperatriz vigorosas dis-

disposiciones en los puertos de aquella península, en el territorio de Oczakow, y en toda la orilla izquierda del Niéster.

Viena 25 de Febrero.

Asegúrase que segun el plan acordado para esta campaña, la principal empresa de los dos exércitos aliados del Rhin será el asedio de Landaw, á fin de asegurar con la conquista de aquel fuerte la tranquilidad de los paises de Alemania al lado de allá de dicho rio. Créese que tambien se pondrá sitio á Saarluis: al paso que el Príncipe de Cobourg en los Paises-Baxos marchará con grandes fuerzas contra la plaza de Lila.

Los Tártaros, que con permiso de S. M. I. se han establecido en la Hungría superior, están formando un cuerpo de 30 cazadores para ofrecerlo al Emperador.

Habiéndose abierto un empréstito para atender á las urgencias de la guerra, ha mandado nuestro Soberano publicar una declaracion sobre el modo de satisfacerlo; los hacendados, que son los únicos que han de contribuir, se reparten en tres clases, conviene á saber, los dueños de señoríos, los de tierras y los de casas: los primeros darán 60 por 100, los segundos 30, y los terceros 50. Asimismo se forma otra clase con los cambistas, comerciantes, mercaderes, agentes, administradores de señoríos, abogados, médicos, boticarios &c. que tengan sueldo ó pension, dando 4, 6, ú 8 por 100, segun su mayor ó menor salario. A los Eclesiásticos se les considerará como poseedores de señoríos, tierras ó casas: todo esto á titulo de mero préstamo, con los réditos anuales de 3 y medio por 100 durante la guerra, despues de la qual se fixará el tiempo para la restitucion de estas sumas.

Por otra circular dirigida á todas las Iglesias, así de seculares como de regulares, se encarga envíen á las casas de moneda todo el oro y la plata que tuvieren sin preciso destino al divino culto, formando inventario de su valor, que se tomará á titulo de préstamo con 4 y medio por 100 de interes anual, y pagando su importe 6 años despues de concluida la guerra.

Las últimas cartas de Constantinopla expresan que los asuntos pendientes entre la Sublime Puerta y la Rusia presentan cada vez mayor dificultad en su transaccion y arreglo, no queriendo ninguna de las dos Potencias ceder de sus pretensiones. Entre tanto los preparativos marciales se adelantan, pareciendo imposible se evite un rompimiento. Ya añaden algunas noticias haber mandado el Gran Señor se junte un poderoso exército, y esté pronto

á marchar al primer aviso: finalmente se sabe que la Corte de Rusia ha pedido al Divan una respuesta categórica en plazo limitado, exponiendo que pasado este término sin darla, considerará dicho silencio como el primer paso para el rompimiento.

Un extraordinario de la misma Capital de Turquía llegó aquí el 19 con pliegos para las Secretarías de Estado, cuyo contenido (después de celebrarse algunos Consejos extraordinarios) se comunicó á los Ministros de las Cortes de Rusia, Prusia, é Inglaterra.

Brandemburgo 21 de Febrero.

Los habitantes de la Prusia meridional deben aprontar 6000 medidas de granos, ofreciendo S. M. pagarlos á dinero contante.

La mayor parte de la caballería Prusiana de las provincias del mediodía marcha contra los Franceses, y la reemplazan algunos cuerpos de infantería. Todos los demas Regimientos se ponen en el pié de guerra.—En las armerías de los Estados Prusianos hay, á lo que se asegura, 2 millones de fusiles y 50 cañones.

Tres fuéron los Comisarios de la Convencion nacional que llegaron de Paris á Francfort el 17 del corriente; llámanse Ochet, Páris y Fittermann.

El número de las personas que huyéron de la Alsacia y el Palatinado, al acercarse los Franceses en sus últimas correrías, asciende á 500.

Francfort 1.º de Marzo.

Insiste la Corte de Berlin en que el Cuerpo Germánico tome á su cargo el abasto de víveres para las tropas Prusianas, cuyo coste se regula en 13 millones de florines anuales. El Ministro de Estado, Baron de Hardenberg, encargado de esta negociacion cerca del Elector de Maguncia, ha conseguido que aquel Príncipe hiciese en la Dieta la proposicion formal de la solicitud de dicho Soberano.

Sobre algunas voces harto divulgadas en órden á varios intentos que decian tener el Ministerio de Berlin, mandó S. M. Prusiana que su Ministro el Conde de Soden hiciese al Círculo de Franconia la declaracion siguiente: „Con el mayor disgusto ha sabido el Rey que le suponen intenciones dirigidas á secularizar algunos Obispados y Cabildos, á suprimirlos, y apropiarse ciertas ciudades del Imperio para resarcir con ellas los inmensos gastos que ha hecho durante dos años á fin de atacar á los Franceses y defender contra ellos el Imperio Germánico y sus altos aliados. Seguro S. M.

S. M. de la pureza de sus intenciones podria dexar en olvido semejantes rumores, bastándole estar conyencido de que no hallarán el menor crédito en los Estados del Imperio bien intencionados. No obstante, para mayor abundamiento y confusion de los que con malas intenciones inventan de caso pensado semejantes especies, quizá para excitar desconfianzas, tiene el infrascripto orden de declarar formalmente que al hacer S. M. guerra á los Franceses no ha atendido sino á la defensa del Cuerpo Germánico, y á conservar su Constitucion: que su designio no es de modo alguno hacer conquistas para sí: que si se hacen en Francia, tendrá el Imperio su parte: que jamas se le ocurrió la idea de indemnizarse á costa del Imperio, cuya Constitucion ha mirado siempre como sagrada, habiendo hecho ya tantos sacrificios como se sabe generalmente para atender á su conservacion. Declara finalmente el infrascripto que S. M. no tendrá nunca en lo sucesivo otras intenciones, y que siempre estará pronto á asegurar y garantir al Imperio Germánico su territorio y su Constitucion, y á los Estados en particular, así eclesiásticos como seculares, sus posesiones y derechos: en una palabra, la conservacion inviolable de todo el Cuerpo Germánico, con tal que el Imperio por su parte, y sobre todo los 6 Círculos que en este momento se hallan mas expuestos al peligro, quieran concurrir á ello segun lo que exigen la Constitucion y su patriotismo."

Londres 14 de Marzo.

Las tropas Inglesas, Austriacas, Hanoverianas, Holandesas y Hessesas que abrirán la campaña en Flándes, componen un total de 170000 infantes y 55000 caballos. Parece que el sitio de Maubeuge será la primera operacion; pero en ella no tomará parte inmediata el ejército Británico, el qual se destina á cubrir las fronteras de la Flandes marítima, y á contener las incursiones que por aquella parte podrian hacer los enemigos.

El Lord Howe tuvo el dia 9 la honra de presentar á S. M. un plan para la seguridad de las costas del Canal desde la punta de tierra hasta Dower, y desde la embocadura del Támesis hasta la bahía de Leith, acompañando lista del número de buques que conviene destinar para este servicio. Hoy salió de aquí dicho Almirante para encargarse del mando de la esquadra grande, que zarpará de Torbay en 4 divisiones, cada una de 7 navios de línea, varias fragatas y otros buques menores.

Sábese que la Dinamarca está armando 12 navios de línea con el

el pretexto de proteger su neutralidad; pero no faltan indicios para sospechar que aquella Potencia se inclina secretamente á socorrer á la Francia.

Hay noticias de Mans, en Francia, que alcanzan hasta el 22 de Febrero: contienen que el ejército Católico quedaba en marcha en 3 columnas muy numerosas, y que por el lado de Dieppe se juntan también cuerpos crecidos de descontentos.

Segun cartas de Jersey y Guernsey de fines del mismo mes, habiéndose destacado algunos buques para reconocer los puertos de Francia, no se advirtió en S. Maló ni en otro de aquella costa preparativo alguno de ataque ni de embarco; no obstante construyen los Franceses algunas barcas con hornillos para bala roxa.

Una embarcacion que salió de Noruega entró el 8 de Febrero en Kirkwall de Escocia, y su Capitan declaró que al tiempo de su salida quedaban en Chilly 15 Corsarios Franceses de porte de 14 á 26 cañones, los quales habian apresado algunos barcos Ingleses y Holandeses, y los enviaron á los puertos de Noruega.

El dia 6 del corriente pidió Mr. Pitt á la Cámara baxa facultad para presentar un Bill relativo á aumentar las Milicias del Reyno, sea mediante nuevas compañías de voluntarios como se hizo en la última guerra, sea con mayor número de plazas en cada compañía. Añadió que quizá llegaria el caso en que seria preciso poner parte de estas tropas voluntarias en las ciudades para su defensa, especialmente de las que están inmediatas al mar: y tener también una caballería compuesta de gente del campo; observó al fin que aunque no amenaza por ahora peligro alguno, conviene tomar precauciones: pues el mejor medio de impedir los acometimientos de los enemigos, es estar pronto á resistirles. — Extrañó Mr. Fox que despues de los sucesos tan brillantes, que ha supuesto haberse logrado en la última campaña: despues de las conquistas de que se ha hecho alarde; y despues de la pintura que se ha presentado de la cortedad de recursos de la Francia, se juzgase necesario en el dia tomar unas medidas tan extraordinarias; y dixo que aunque en el año de 1779 las esquadras de España y Francia, triunfantes en la Mancha, podian dar temores bien fundados de invasion, no se pensó sin embargo en formar cuerpos nuevos de caballería. Continuáron los debates, y al fin se aprobó la solicitud del Ministro.

Entre varias sumas señaladas por la Cámara baxa hay una de

211,195 libras sterlinas para indemnizacion y pensiones de los Realistas Anglo-Americanos, y otra de 27,692 para socorros á los Sacerdotes y otros refugiados Franceses.

El 27 de Febrero llegó noticia de que Mr. J. Jervis y su esquadra entraron en las Barbadas los dias 8 y 12 de Enero; aunque un temporal separó muchos de los transportes que iban baxo su escolta, arribaron todos sin desgracia al puerto.

En los de Francia han entrado 10 naves procedentes de la India; y se recela que hayan traído salitre, de que escasean mucho para la guerra los Franceses.

Los Estados Unidos Americanos señalaron la duracion del comercio de Negros para el año de 1800; pero habiendo ahora un miembro, llamado Mr. Bouzanet, propuesto se limitase este plazo, se acordó al cabo de algunos debates fixarlo hasta el mes de Noviembre de 1795 para dar fin á dicho tráfico.

Menin 2 de Marzo.

Un cuerpo de 130 Franceses atacó ántes de ayer nuestro puesto en Werwich; nuestras tropas hicieron la mas tenaz resistencia, pero acosadas por un número sumamente superior tuvieron que retirarse abandonando 3 cañones. Ayer se juntaron mayores fuerzas, y arrojaron de Werwich á los enemigos, quienes en el corto tiempo que permanecieron allí, saquearon las casas, quemaron la Iglesia, y cometieron los excesos mas horrendos.

Prosigue de tal modo la desercion de los Franceses que en solos 10 dias han llegado 1100 á la Legion de Lachatre. Lo propio sucede por el lado de Tournay, siendo grandísimo el número de hombres, mugeres y niños que abandonan su pais, en donde carecen de pan. — El 24 de Febrero se pasaron juntos 10 soldados de caballería con armas y bagages.

Se asegura que en Lila, donde es casi general el descontento contra la Convencion, no corren los asignados sino con 80 ó 90 por 100 de pérdida.

Brusélas 2 de Marzo.

En el distrito de Fúrnés se han inundado algunas aldeas para mayor defensa de las ciudades de Nieuport y Ostende.

En Oudenarde hay 170 prisioneros Franceses, para cuya custodia se ha destinado un Regimiento entero.

La guarnicion de Givet, que carece de víveres, hizo el 19 una salida para conseguirlos en nuestro pais; pero fué rechazada y perseguida hasta las propias murallas de aquella fortaleza.

De Dinamarca y del Ducado de Holstein vendrán 90 caballos de remonta para los coraceros del Emperador; de Bohemia se esperan 30 para los dragones y de Hungría y Ukrania 70 para los Húsares.

Ginebra 13 de Marzo.

Se ha esparcido aquí la siguiente carta, que suponen escrita en Paris por un Jacobino á mediados de Febrero: „Nos hallamos en vísperas de una gran crisis; esta campaña decidirá si hemos de tener un Rey ó un Senado. De 5 años á esta parte nos han dexado solos, y hemos vencido en todas partes, porque no habia Potencia alguna en estado de resistir á nuestra poblacion *en masa*: sobre todo el año último manifestamos tener un poder sin límites, pues que aniquilamos Trono, dignidad Real, Rey, Reyna, Clero, Nobleza, la Religión y el mismo Dios, y robamos toda propiedad. Hasta en países extranjeros cometimos asesinatos y latrocinios, y hubiéramos continuado devastando la Europa si los Reyes y los pueblos no hubiesen continuado oponiendo sus ejércitos á nuestras armas republicanas; pero en este año todos los pueblos se arman para defender recíprocamente sus vidas y haciendas, y los Príncipes mas poderosos de Europa han juntado todas sus fuerzas contra nosotros. Estas se aumentan diariamente mediante el patriotismo de sus vasallos; y las nuestras diariamente disminuyen con tantos combates sangrientos, que se sostienen á fuerza de gente, y no con la destreza de las armas. Además empieza el pueblo á abrir los ojos, especialmente al ver que ya se han robado todas las riquezas del Reyno, y que no es posible saquear en país extranjero. Temo en vista de esto que al fin consiga arruinar todo el sistema republicano, que tanto trabajo, tantos delitos y tanta sangre ha costado. Quando considero en la inconstancia de tal pueblo, aseguro que me lleno de temores.—Habiendo sido sentenciadas á muerte 13 personas de Marsella, una de ellas se dirigió contra el Presidente del Tribunal pidiendo venganza; pero el Juez le puso una pistola á los pechos. Con este suceso se descubrió que los Jueces cuidan de armarse para dar sus sentencias.”

Un General de division de las tropas Francesas en Douay ha escrito á la Junta de Salud pública una carta con estos solos renglones: „Enviadnos armas para derrotar á los enemigos y zapatos para perseguirlos: carecemos de uno y otro.”

De varias partes se hacen recursos á la Convencion para que se evacuen las cárceles de los muchos presos que encierran, dando muer-

muerte á los que la merezcan, poniendo en libertad á los verdaderos patriotas que la han perdido por venganza ó injusticia, y echando de Francia á todos los demas sin excepcion.

Ha vuelto de Brést un Comisario, y ha dado cuenta de que purgó aquella esquadra de contrarrevolucionarios, poniéndola en un estado temible para los enemigos de la Francia. Expuso luego que informados los Representantes de Brest de que el Almirante Ingles Jervis habia salido con un convoy, despacháron á su alcance 6 navios de linea, los quales atacáron á la esquadra enemiga compuesta de gran número de buques de guerra, apresáron parte de los transportes, y todos los demas se acogieron á Portsmouth. Manifestó su admiracion de que no se hubiese hablado en Francia de esta hazaña, siendo así que en Inglaterra habian depuesto al Comandante Jervis en castigo de su vencimiento. Aunque la Convencion no tenia aviso de semejante victoria, ni la juzgó probable, aparentó no obstante darla crédito para que el pueblo se persuadiese á que era cierta.

El Convencionista Gerard presentó el dia 1.º dos proyectos para destruir los lobos, los zorros y las comadrejas: manifestó las ventajas que de ello resultarian para los ganados y las lanas, y se detuvo mucho en el elogio de su pensamiento; pero Lacroix observó que no era tiempo de destruir los lobos miéntras hubiese que pelear contra las águilas de Alemania, los leopardos de Inglaterra, y los leones de Cerdeña. Fayau dió otro sentido á la proposicion de Gerard: „ Los lobos políticos (dixo) son los hombres feroces sedientos de la sangre de los verdaderos patriotas: los zorros, los aristocratas que sacan de los mercados las gallinas y otros víveres para aumentar el hambre en el pueblo; y las comadrejas, otros ménos atrevidos que se ocultan de dia en sus madrigueras, de donde salen de noche para completar la ruina de la República.”

El dia 2 se leyó una carta de Lacombe, Comisario en Bastía, que con fecha de 1.º del mes anterior avisa que los Convencionales han tenido algunas pérdidas; pero añade que espera que las ventajas de Paoli no serán duraderas, pues que la noticia de las victorias conseguidas por las armas de la República ha electrizado á sus defensores hasta los paises mas remotos.

En la sesion del mismo dia se leyó la peticion de una Sociedad popular de Seurre, en la qual quejándose de que los Realistas y fanáticos no disminuyen su audacia, propone se sacrifique Luis XVII al bien de la patria. Parece que no fué muy bien admitida esta bárbara proposicion.

De Chamberí llegaron Diputados , y presentáron á la Convencion 1200 marcos de plata con el manto, el bonete y la espada que el Papa Clemente XI regaló al Príncipe Eugenio; dicha espada tiene cinco pies de largo, y el puño en forma de cruz. En el bonete habia una águila de perlas finas, y al dia siguiente la robáron en la misma sala de la Convencion á espaldas del Presidente.

El dia 4 dixo Barrere que la primera orden dada á los zapateros á fin de que presentasen para los exércitos cierta cantidad de zapatos, ha producido ya 5000 pares: y sin embargo propuso se mandase que durante la guerra entregue cada zapatero, baxo graves penas, otros 2 pares para los defensores de la patria, los quales habiendo usado zuecos en toda la campaña ahorráron crecido gasto de zapatos.— En la Junta de este dia dixo Gaudin que el número de patriotas del Vendée es mayor de lo que se piensa. Fué este miembro acusado luego, mandando se exáminase su conducta por las Juntas reunidas de Salud pública y Seguridad general.— Ofreció Barrere presentar en breve un proyecto de decreto para que se mande que los curtidores trabajen por fuerza en su oficio.

En Laval han sido guillotinas muchas personas, entre ellas 14 Sacerdotes todos ancianos.

Turin 8 de Marzo.

Segun avisos de Nizza los Comisarios nacionales y los Comandantes de aquellas tropas celebran frecuentes conferencias sobre las operaciones de la próxima campaña. Dícese que los exércitos que tienen en Saboya, en los Alpes, y en el Condado de Nizza, compondrán en breve un cuerpo de 1200 combatientes, de los quales se destinan 500 para el acometimiento de Saorgio.

Escriben de Tenda que cerca del castillo Thuers, demolido ya, se han encontrado debaxo de la nieve un cañon de bronce de buena calibre, abandonado por los Franceses, y 6 de madera, que en una urgencia pueden servir para hacer algun tiro.— Añaden que nuestras tropas y las enemigas se acercan unas á otras con el fin de atacarse, y que se refuerza cada vez mas el puesto de Belvedere amenazado por los Franceses.

Expresan las últimas cartas de Génova que habiendo llegado á las puertas de aquella ciudad un Frances, fué detenido porque llevaba un gran fardo, que decia ser de papeles. Diose aviso de ello al Ministro Frances, quien envió su Secretario para que facilitase la entrada de aquel viagero; pero en lugar de concedérsela, lo prendiéron. Reconocidos las papeles, se halló que eran

escritos sediciosos para esparcir entre el pueblo; y se reconoció estar proyectada una revolucion, que había de executarse el 3 del corriente. Aunque quedó frustrado el proyecto desde que se descubrió, empezaron á manifestarse los varios partidos, cada uno de los quales usaba escarapelas diferentes, siendo el mayor número de las tricolores. En general se advierte que en aquella ciudad cunde el espíritu de discordia.— Prosiguen tambien los Ingleses el bloqueo del puerto, bien que con algunas modificaciones, es decir, que no impiden la entrada y salida de naves, pero las visitan por si llevan municiones ó víveres para los Convencionistas.

Lisboa 1.º de Abril.

El 28 del mes anterior zarpáron de este puerto las fragatas Portuguesas Ulises y Triton: la 1.ª conduce baxo su escolta varias embarcaciones Angle-Americanas, y la 2.ª va destinada á Rosas conduciendo los Excmos. Condes de Tauroca, Lientau, y Chalons hijo del Embaxador de Francia, el Príncipe de Montmorenci, y el Teniente Coronel Manuel Ignacio Martins Pamplona Corte Real.

Por cartas de Lóndres del 15 de Marzo consta que habiéndose divulgado allí la noticia de que Roberspierre se habia ausentado de Paris despues de declararse Realista, subieron los fondos públicos uno por 100; pero esto únicamente prueba que estaba muy propagada esta voz.

Havana 29 de Enero.

Ayer mañana se botó desde este astillero al mar el navio de S. M. nombrado el Príncipe de Asturias de porte de 112 cañones, cayendo, á beneficio de la nueva grada de construccion, este buque con la mayor felicidad, y casi sin el quebranto que regularmente adquieren los buques en tal ocasion.

Madrid 22 de Abril.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Astorga á D. Francisco de Paula Melendez y Junquitu, Abad de la Parroquia de la villa de Asagra, Diócesis de Pamplona: para dos Beneficios de la Parroquia de Sta. Maria de Maqueda, Arzobispado de Toledo, á D. Francisco Alfonso de Tuero: para el Préstamo de Sta. Maria de Ciudad Real, del mismo Arzobispado, á D. Joseph Huertas: para el Medio Préstamo de la Parroquia de Coveña, el Préstamo rural de Aldovera, y el Medio Préstamo de la Parroquia de Almoguera, los tres en la misma Diócesis, y el Beneficio de la Parroquia de Torre-Vicente, en el

Obis-

Obispado de Sigüenza, á D. Juan Velarde y Cienfuegos: para el Arciprestazgo de Jaen y su partido, el Beneficio rural de la villa de Tobarnela, cerca de Linares, el Beneficio de Sto. Tomas Cantuariense de Ubeda, y la Media Prestamera de las tres Parroquias de Arjona, todos quatro en el Obispado de Jaen, á D. Luis Dalp: para el Beneficio Préstamo de Villasabariego, Diócesis de Leon, y el Beneficio de la Parroquial de Aceves del Páramo, Obispado de Astorga, á D. Miguel de Serralde; y para la Prestamera de Castro Gonzalo de Canete y Paterna, Diócesis de Córdoba, á D. Gabriel Crespo Gonzalez.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el Rey promover á Capitan de granaderos al de fusileros D. Ramon Marimon: á Capitanes al primer Teniente y primer Ayudante mayor D. Joseph Dávila, al primer Teniente de fusileros D. Joseph Antonio Arrue, al de granaderos Marques de Chateaufort, y al de fusileros D. Fernando de Saavedra, los dos primeros graduados de Coroneles: á primeros Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Pedro Hedo y D. Félix Tirado: á primer Ayudante mayor al segundo Teniente y segundo Ayudante mayor D. Diego Fivaller: á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Rafael Dusay y D. Joseph María Castaños, al de fusileros D. Pedro Rodríguez Toro y á D. Jayme García Conde, Teniente de cazadores, el primero y el quarto graduados de Tenientes Coroneles: á segundo Ayudante mayor á D. Nicolas de Llanoponte, segundo Teniente de fusileros, graduado de Teniente Coronel: á segundos Tenientes de granaderos á los segundos de fusileros D. Juan de la Balza, graduado de Teniente Coronel, y al Conde del Castrillo: á Teniente de cazadores al segundo de fusileros D. Juan García Conde: á segundos Tenientes á los Alféreces de fusileros D. Antonio Peon y D. Agustin Estéban, y á los de cazadores D. Joseph Aróstegui, D. Francisco Milans del Bosch y D. Joachín de Urbina: á Alféreces de cazadores á los de fusileros D. Lorenzo Ximenez de Zenarbe, D. Francisco de Paula Zapata, graduado de Teniente Coronel, y D. Manuel de Figuerola; y á Alféreces á los Cadetes D. Francisco de Paula Uztáriz, D. Juan de Dios Cabrera, D. Joseph Arredondo, D. Francisco de Paula Tovar, Marques de Castro de Torres, y D. Antonio Saenz de Sta. María.

Habiéndose practicado últimamente los acostumbrados exámenes á los Caballeros Cadetes del Real Colegio Militar de Se-

govia, á cargo del Real Cuerpo de Artillería, y manifestado en ellos su aplicación y aprovechamiento en el estudio de las matemáticas, ha venido el Rey en promover á Subtenientes del mismo Real Cuerpo á los Caballeros Cadetes D. Carlos Espinosa, Don Joachin Arnau, D. Manuel Arzu, D. Manuel Rio, D. Mariano Osorio, D. Vicente Novella, D. Alonso Diez de Ribera, Don Manuel Villalobos, D. Pedro Venegas, D. Andres Vizcarrondo y Andino, D. Antonio Monsalve, D. Pedro Alfaro, y D. Casimiro Valdés.

El Dean y Cabildo de la Sta. Iglesia de Calahorra ofreció reclutar á sus expensas 40 hombres para servir en los Regimientos del ejército con el sobre prest de 2 rs. de vn. diarios á cada uno, y ha entregado ya 19 en el de infantería del Rey.

Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias.

El Cura de la villa del Cobre, lo que tiene devengado en su Curato.

El Clero de la de Puerto-Príncipe, 216 pesos al contado, y en adelante lo que permitan sus facultades.

D. Juan Romero de Elías, del comercio de Cartagena, 25 pesos por una vez.

D. Juan de Francisco Martin, mantener á un soldado durante la guerra.

D. Felipe de Peñaredonda y Murga, 25 pesos por una vez.

D. Francisco de Trava, 25 cada año durante la guerra.

D. Joseph Miguel de Blasco, id.

D. Hilario de la Espriella, 50 por una vez.

D. Manuel Gonzalez, 25 cada año.

D. Julian Mandracha, 12 pesos, y 4 rs. por una vez.

D. Antonio Sarria, D. Félix Palas, D. Joseph Antonio Amador, D. Joachin de Lecuna, Joseph Ignacio Güenega y D. Joachin David, 25 pesos anuales cada uno.

D. Manuel Joseph Amador, 12 cada año.

D. Francisco Salcedo de Bustamante, D. Alonso Teran, D. Joseph Mendez, D. Joseph Arrasola y D. Antonio del Rivero, 25 cada uno por una vez.

D. Mauricio Martin Garcia, 25 cada año.

D. Sebastian de Osse, mantener un soldado durante la guerra.

D. Manuel Garcia del Rio, 40 pesos por una vez.

D. Roque Aguirre, 20 id.

- D. Antonio de Pena, 12 pesos y 4 rs. cada uno al año.
- D. Antonio Mas, 100 pesos y D. Miguel Anaya, 50.
- D. Matías Rico, 200 por una vez, y D. Santiago Gonzalez, 25 cada año.
- D. Bernardo Timoteo de Alcazar, 25 pesos al contado.
- D. Ignacio Malvido, 10 pesos por una vez.
- D. Ramon Posada 100, cediendo además á favor de S. M. una obligación de 800 pesos que le adeuda el Ministerio de Marina.
- D. Agustin Joseph Gallardo, Escribano, cede la mitad de los derechos que ha de percibir por su Oficio durante la guerra.
- D. Joseph de Robles Cepeda, Provisor del Obispado de Popayan, 100 pesos al contado.
- D. Manuel María Arboleda y D. Matías Antonio Gomez, 100 cada uno.
- D. Antonio de la Higuera, 25 de contado, y otros tantos al año.
- D. Luis Antonio de Puga y D. Joseph Idagari, 50 cada uno por una vez.
- D. Joachín Pacheco, 25 id.
- D. Juan María Grijalva, Cura Rector de aquella Catedral, 100 pesos al contado y 50 anuales durante la guerra.
- D. Matías Tovar, 100 al contado.
- D. Francisco Hurtado del Aguila, 25: D. Francisco y D. Joseph Montenegro, 50: D. Manuel Tolosa, 10: D. Christóbal Castrillon, 13: D. Pedro Ruiz, 12: D. Pedro Sanchez, 25: D. Alexandro Uribarri, 15: D. Juan Vaca, 12, y D. Victoriano Alvarez, 4: todos al contado.
- D. Fernando Correa, 10 por una vez y otros 10 al año.
- D. Francisco Rodriguez, 10 al contado: D. Manuel Andred, 25: D. Pedro Gutierrez, 10: D. Christóbal Mosquera, 25 al contado y 10 durante la guerra: D. Joseph María Rodriguez, 25; y D. Marcelino Arroyo y Valencia, 25 por una vez.
- D. Ignacio Rebolleda, 12 id., y otros tantos cada año durante la guerra.
- D. Andres Pacheco, 25 por una vez: D. Christóbal Rozas: Don Belisario Gomez y D. Francisco Paredes, 2 cada uno al contado.
- D. Nicolas Ledesma, un peso.
- La Comunidad de Clerigos Agonizantes de S. Camilo ofrece aplicar por la intencion de S. M. 9 Misas mensuales durante la guerra, y además quanto possen con las alhajas de su Iglesia en caso necesario.

Las Monjas de la Encarnacion, 100 pesos por una vez, y en caso necesario todas sus rentas y alhajas.

Las Monjas Carmelitas Descalzas, id.

El Cabildo Eclesiástico de dicha ciudad, 1020 pesos al contado.

El R. Obispo de Panamá todas sus rentas devengadas y que se devengaren durante la guerra, sin reservar mas que aquella parte que S. M. tuviere á bien señalarle para pago de sus acreedores.

D. Manuel Albino Obregon, Dignidad de Chantre de la misma Iglesia, ademas de la parte que le corresponda de los 120 pesos ofrecidos por su Cabildo, 700 anuales durante la guerra.

D. Joseph Antonio Palacio, Presbítero de Cuba, 400 al contado.

El Dean y Cabildo de la propia Iglesia, 10 por ahora.

El Clero de la misma ciudad, 250 pesos y 2 rs. por de contado, y 225 anuales durante la guerra.

El de la ciudad de Otolguin, en la misma Diócesis, el 6 por 100 anual de sus Beneficios y Capellanías durante la guerra, á que añade el Cura de la misma Iglesia el 6 por 100 de obvenciones.

El Cura Vicario de Baracoa, 300 pesos por de contado, y ademas una medalla de onza de oro para premio del Sargento, cabo ó soldado del ejército ó armada, que execute alguna accion distinguida en España ó en América durante la guerra.

Deseosa la Real Junta de Hospitales de contribuir en quanto la sea posible á la mejor asistencia y curacion de los pobres enfermos, tiene acordado el repartimiento de 6 premios todos los años entre los practicantes y asistentes al teatro de anatomía, que está al cargo de su Catedrático D. Juan Gamiez, Médico de Cámara de S. M., y D. Felipe Lopez de Somoza, su Demostrador y Cirujano de los Reales Hospitales, con el fin de estimularlos al mayor aprovechamiento. Y habiéndose verificado las oposiciones á dichos premios desde el dia de que se dió aviso al público, á presencia de tres Consiliarios comisionados á este efecto, y de dichos profesores, ha adjudicado la Junta, con presencia de las censuras de cada uno, los tres primeros premios de á 55 pesos cada uno á D. Carlos Navas, D. Francisco Casas y D. Pedro Aguilera; y los tres segundos de á 35 pesos á D. Juan Antonio de Ugalde, D. Pedro Rubio y D. Francisco Llorente: habiendo quedado muy satisfecha la Real Junta de los lucidos ejercicios que han hecho los opositores, acreditando los adelantamientos que logra este ramo de cirugía, no solo en beneficio de la hospitalidad, sino tambien de lo general del Reyno, á que se destinan los practican-

tes despues de exáminados de Cirujanos, difundíendose por este medio en utilidad comun de la salud pública los conocimientos tan necesarios de la anatomía para el exercicio de esta profesion.

El dia 27 de Marzo falleció en Alcalá de Henares, á los 72 años de edad, el Sr. D. Francisco Gabriel Herranz y Torres, del Consejo de S. M. Fué Colegial en el de S. Ildefonso de aquella ciudad, Asesor y Catedrático de la misma Universidad, Oidor de la Chancillería de Granada, y Alcalde de Casa y Corte, de donde pasó al Consejo de Castilla. Sirvió á S. M. 34 años acreditando mucho zelo é integridad en estos destinos y en las varias comisiones que tuvo del Real servicio.

Artificium poeticum ad Scripturas divinas in promptu habendas accommodatum: auctore R. P. Fr. Alexandro Villadeo Dolensi ex Britania Minori Ordinis S. Francisci alumno circa annum Domini 1240. Esta obra es un auxilio artificial para buscar en la Biblia qualquiera pasage de ella, con solo tener presente una palabra de las que componen el texto ó pasage de qualquiera libro de la Escritura santa, de modo que no solo los Predicadores y Eclesiásticos necesitan de esta especie de arte de memoria para hallar de pronto los pasages de los libros sagrados, y saber lo que contienen, sino tambien las personas seculares que leen la Biblia en lengua vulgar. Se hallará á 4 rs. en las Librerías de Maseo, carrera de S. Gerónimo; y de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Segunda impresion de la obra intitulada: Camino para el cielo, que contiene la substancia de la doctrina de los Santos Padres y lo mejor de los antiguos filósofos: escrita en latin por el célebre Cardenal Bona; traducida por D. F. S. Con el gran fondo de doctrina y piedad que encierra esta obra, hallará el christiano remedio para los males que pueden afligirle en las varias tentaciones de la vida; modo de refrenar sus pasiones y amar las virtudes, documentos para toda suerte de personas en qualquiera situacion para vencer los obstáculos que impiden aprovechar en la virtud, y un método fácil para practicarla sin faltar á las obligaciones de cada estado. El aprovechamiento con que se ha leído en España acredita su verdadero mérito, y quan conducente es para la reforma de los fieles: un tomo en 8º adornado con una lámina fina. Véndese en la Librería de la viuda de Alverá, carrera de S. Gerónimo; de Quiroga, calle de la Concepcion: en Valencia en la de Mallen, en Zaragoza en la de Mongé, y en Cádiz en la de Pajáres.

Monarquía de España, escrita por el Dr. D. Pedro Salazar de Mendoza, primer Canónigo Penitenciario de la Sta. Iglesia de Toledo: 3 tomos en folio: el 3º contiene la vida y hechos de Felipe III por Gil Gonzales Dávila, Cronista de los Sres. Reyes Don Felipe III y IV, y Mayor de las dos Castillas y de las Indias. Se ha-

hallará en la Librería de Fermin Nicasio, carrera de S. Gerónimo: su precio en pergamino 44 rs., y en pasta 65.

Aforismos de Hipócrates recogidos de 22 manuscritos, y de los intérpretes orientales por el Sr. Lefebvre de Villebrune, quien asistido de la inteligencia de los idiomas Siro, Caldeo, y Griego, ventaja que ha hecho muy apreciable sus obras entre los facultativos, se dedicó á reconocer la Real Biblioteca Parisiense, y otros archivos, para acrisolar la exâctitud de la verdadera doctrina del príncipe de la Medicina Hipócrates jamas impugnada, y rebatir la apócrifa que se le ha atribuido: un tomo en 8.^o Véndese en las Librerías de Mafeo y Copin, carrera de S. Gerónimo; en Zaragoza en las de Polo y Monge; y en Barcelona en el Despacho del Diario.

El Pluto: comedia de Aristófanes, traducida del Griego en verso castellano, con un discurso sobre la comedia antigua y moderna, por D. Pedro Estala, Presbítero. Se vende con el Edipo, traducido por él mismo, y su discurso sobre la tragedia, junto ó separado, en casa de Sancha á la Aduana vieja.

Disertacion médico-chirúrgica, en la qual se trata de varias cosas útiles y necesarias que es preciso tener presente al tiempo de la curacion de las enfermedades tanto internas como externas, y del escorbuto y reumatismo: obra útil para los facultativos de medicina y cirugía, particularmente para los principiantes, pues en ella se les dan luces para comprehender como suceden todos los síntomas y accidentes de quantas enfermedades pueden sobrevenir al cuerpo humano: por D. Antonio Corbella, profesor de ámbas facultades. Se hallará en la Librería de Tomas Moreno, calle de Relatores.

Guerra de las Ranas y los Ratones: poema jocoso traducido del Griego; su precio un real, y puede ir en carta. = Una sonata para clave ó forte-piano, compuesta por el incógnito, obra 2.^a Se hallarán en la Librería de Campins, calle de las Carretas; y en Valencia en la de Justo Pastor.

Estampa nueva en quartilla de marca mayor, que representa la Beata María Ana de Jesus, copiada del retrato que pintó Vicencio Carducho. Véndese en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

En la Librería de Fernandez se hallarán las obras de música siguientes: quatro pequeñas y agradables piezas para forte-piano del Sr. Haydn siguientes á las seis antecedentes: un gracioso tema con seis variaciones: dos marchas, y un minué con su trio del Sr. Pleyel: un duo para flauta y violin, ó para dos violines: es tercero de los dos que se hallan allí mismo: dos sonatas para forte-piano del Sr. Pleyel opera 25: seis minuets para dicho instrumento, y otros seis á dos violines y baxo del Sr. Haydn: el celebrado minué con cinco variaciones para forte-piano: otros seis para dicho instrumento, y dos sonatas á violin y baxo; de Kozeluch una sonata para forte-piano ópera 6.^a; y diferentes seguidillas serias y de teatro &c.